

## [photocopie]

**Auteur : Foucault, Michel**

### Présentation de la fiche

Coteb020\_f0080

SourceBoite\_020-3-chem | Protestants. Dissidents.

LangueFrançais

TypePhotocopie

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 21/10/2020 Dernière modification le 23/04/2021

---

Le prédicateur Frédéric Breckling, du Holstein, se livra aux mêmes violences contre le clergé et éprouva le même sort. Privé de sa place (1660), il se réfugia en Hollande où il rencontra un célèbre théosophe wurtembergeois, Giftheil,

point demeurées dans leur union primitive; elles se sont séparées dans les créatures. — D'après cela Böhme modifia ses idées sur la doctrine chrétienne, et souvent il prononça des hérésies avec la simplicité et l'innocence d'un enfant. Il nie la trinité personnelle de Dieu. Dieu n'est devenu personnel qu'en Christ. Dieu le père, c'est la toute-puissance divine d'où sont sorties toutes les créatures, d'éternité en éternité; le fils, c'est dans le père la lumière et le cœur du père, qui est issu du père d'éternité en éternité, et dont la lumière resplendit dans le père, comme le soleil dans l'univers; le Saint-Esprit, enfin, c'est l'esprit se mouvant dans tout le père et dans toutes les choses de ce monde. Quoiqu'il ait exprimé cette idée de diverses manières et sous d'autres images, cependant il parle, à la façon cabalistique, des sept esprits de Dieu, qui, dans leur réunion, constituent Dieu le père, qui s'engendrent l'un l'autre, qui enfin sortent tous de Dieu en lumière et forment ainsi l'esprit saint. Il admet la réunion des deux natures, divine et humaine, dans la personne du Sauveur; mais il lui attribue un corps et une chair céleste. Quant à la rédemption et à la justification, il s'éloigne peu de la doctrine orthodoxe; mais on retrouve ses idées phantastiques dans sa doctrine sur le diable et sur l'homme primitif. Lucifer est issu de Dieu avec une volonté libre; il a été une portion considérable de la divinité; mais il s'est opposé au cœur de Dieu, c'est-à-dire, au fils, dont il a méprisé la lumière; il s'est rué avec le feu et la foudre contre sa douceur et son amour. Lucifer était roi, mais il est tombé par orgueil; et maintenant Christ siège sur son trône royal revêtu de la toute-puissance. — Avant sa chute, Adam réunissait les deux sexes, et il aurait de lui-même reproduit son semblable (la résurrection nous rendra cette parfaite humanité); mais l'esprit du monde pénétra dans Adam, et celui-ci en éprouva une telle lassitude qu'il tomba dans un sommeil profond, du-

BnF  
MSS

pas de verso